

RAPPORT DU CAMP
NATIONAL SOKODE 2025



INTRODUCTION

Du 19 au 25 août 2025, le Réseau Mondial de Prière du Pape / Mouvement Eucharistique des Jeunes (RMPP/MEJ) du Togo a tenu son Camp National dans les locaux de la Direction Diocésaine des Œuvres de Sokodé. Cet événement, placé sous le thème : **« Jeune togolais, sois un porteur d'espérance et un artisan d'un monde nouveau »**, a constitué un tournant historique pour la vie du mouvement au Togo. Le camp a rassemblé 106 participants issus de plusieurs diocèses du pays et de l'étranger :

- 27 du diocèse de Dapaong dont 02 prêtres
- 30 du diocèse de Sokodé
- 15 de l'archidiocèse de Lomé
- 3 du diocèse de Kara
- 16 venus du Burkina Faso dont 03 prêtres
- 15 aînés(e)s venus de partout dans le pays

Ce temps fort de formation, de prière, de fraternité et de redynamisation a été marqué par la présence et le soutien de nombreuses personnalités religieuses, administratives et coutumières.

Le présent rapport rend compte du déroulement du camp, jour après jour, afin de témoigner de son succès et d'exprimer la reconnaissance du mouvement à tous ceux qui y ont contribué.

I. RAPPORTS JOURNALIERS

Le camp national tant attendu a rassemblé plus de cent participants toutes délégations confondues (Diocèse de Dapaong, Kara, Sokodé, Lomé et Burkina-Faso) au centre de la Direction Diocésaine des Œuvres de Sokodé.

Jour 1 – Mardi 19 août

Dès la journée de mardi, les campeurs venus des quatre coins du pays et du Burkina Faso ont été chaleureusement accueillis par le comité d'organisation. L'installation, la découverte des lieux, la douche et quelques instants de détente ont marqué cette première étape d'arrivée.

À 18h25, les participants se sont retrouvés dans l'amphithéâtre pour une première prise de contact. Puis, à 19h00, un intermède musical a introduit le mot de bienvenue de M. Emmanuel GNANZIM, coordinateur national, qui a exprimé sa gratitude envers tous pour leur engagement et a salué le dévouement des coordinations diocésaines à travers le pays. Il a ensuite procédé à la présentation du bureau national, des participants ainsi que des commissions chargées de coordonner les différentes activités du camp.



Le programme officiel du camp a ensuite été présenté par le secrétaire national, M. Joseph KOLANI, suivi de la remise des badges à chaque participant. À 19h40, tous ont pris la direction du réfectoire pour le dîner, servi entre 20h30 et 21h05. Cette première journée s'est ainsi achevée dans une ambiance fraternelle, pleine de promesses pour la suite.

Jour 2 – Mercredi 20 août

La deuxième journée du camp a démarré très tôt, dans un climat d'enthousiasme et de ferveur, avec l'accompagnement vigilant de la commission sécurité. Après la toilette et le petit déjeuner (entre 4h30 et 7h00), les campeurs se sont dirigés vers l'amphithéâtre à 7h15, où régnait une atmosphère joyeuse et fraternelle en attendant l'arrivée des autorités pour la cérémonie d'ouverture.

Peu après, Son Excellence Monseigneur Célestin-Marie GAOUA, évêque de Sokodé, a fait son entrée, suivi de M. YERIMA, adjoint au maire de Tchaoudjo 1, chaleureusement accueillis par tous. La cérémonie s'est ouverte avec la prière de l'Abbé Mathieu KINDA, suivie du mot d'accueil de l'aumônier du camp, l'Abbé Luc KONGO, qui a non seulement rappelé la mission du MEJ qui est de former des jeunes chrétiens engagés, capables de transformer le monde par leur foi et leur action mais aussi a posé à l'endroit de l'évêque de Sokodé une doléance exprimée en deux volets. Il lui a demandé dans un premier temps de mettre à la disposition du MEJ – Sokodé un aumônier diocésain et dans un second d'en parler à ses pairs de la conférence des évêques du Togo afin que le mouvement ait un aumônier national.

Les hymnes nationaux du Togo et du Burkina Faso ont ensuite été entonnés, symbolisant l'unité et la fraternité entre les deux peuples. Dans son discours, Monseigneur GAOUA a livré un message marquant : « L'Eucharistie est le cœur de l'Église et le fondement du MEJ. » Il a encouragé les jeunes à devenir des acteurs du mouvement à Sokodé et au-delà, insistant sur trois piliers essentiels pour une jeunesse solide : la prière, le travail et des relations saines. Avant de finir son mot, il a rassuré de prendre en compte la doléance posée à son endroit.

Après le déjeuner et une pause méritée, la reprise s'est faite à 15h00 avec une conférence animée par l'Abbé Luc DOUTI sur le thème : « *Jeune Togolais, sois porteur d'espérance et artisan d'un monde nouveau.* » Cette communication, inspirante et profonde, a suscité réflexions et prises de conscience quant au rôle de chaque jeune dans la construction d'une société nouvelle.

À 17h00, la messe d'ouverture du camp a été célébrée par l'Abbé Paul BAGORO de la délégation du Burkina Faso. Dans une homélie imagée, il a invité les jeunes à rester connectés à Dieu comme on reste connecté à son téléphone, une parole qui a touché tous les esprits. Après un temps d'hygiène personnelle, le dîner a rassemblé tous les campeurs dans la convivialité. La soirée s'est ensuite poursuivie dans l'amphithéâtre avec un jeu des amis invisibles, moment de rire et de complicité, avant le couvre-feu fixé à 21h45.

Jour 3 – Jeudi 21 août



Le réveil du jeudi a eu lieu entre 4h30 et 6h15, suivi de la toilette puis de la messe matinale de 6h30 à 7h30, présidée par l'Abbé Luc DOUTI. Dans son homélie, il a rappelé à chacun l'importance de respecter ses engagements envers Dieu, qui nous aime tels que nous sommes.

Après le petit déjeuner (7h45 – 8h45), les campeurs se sont rendus à l'amphithéâtre pour une conférence animée par le couple BOKOMAH sur le thème : « *Jeunesse et mariage : le mariage comme chemin de sainteté.* » Ils ont présenté le mariage comme une alliance indissoluble fondée sur quatre piliers : la fidélité, l'unité, l'indissolubilité et la fécondité. Le couple BOMBIRI, venu du Burkina Faso, a enrichi cette communication par son témoignage et ses conseils.

Un temps de réflexion en vie d'équipe a permis de mieux assimiler les enseignements, suivi d'une classe de chants animée par la commission liturgie.

Après le déjeuner et une courte sieste, la reprise à 15h a été marquée par une présentation du RMPP/MEJ par l'aîné Aimé LALLE et le Père Charles AGBESSY, jésuite. L'historique, le charisme et les richesses du mouvement ont été exposés avec passion, appuyés par des témoignages d'anciens qui ont renforcé la confiance et l'attachement des jeunes au MEJ.

En fin d'après-midi, un temps d'adoration du Saint Sacrement, conduit par l'aumônier du camp, l'Abbé Luc KONGO, a plongé les participants dans une profonde prière. La journée s'est conclue par un dîner convivial, suivi d'une projection du film « *À la recherche du bonheur* », rappelant que, malgré les épreuves, tout finit par s'arranger si l'on garde foi en Dieu. Avant le couvre-feu de 22h30, l'aumônier a exhorté les campeurs à améliorer certaines attitudes afin de mieux vivre ensemble le camp

Jour 4 – Vendredi 22 août

Comme chaque matin, la journée a débuté par le réveil et la toilette entre 4h00 et 6h00. À 6h30, la messe matinale a rassemblé les campeurs autour du Père Charles AGBESSY. Dans son homélie, il a exhorté chacun à manifester son amour envers ses frères par de petits gestes concrets, rappelant que la charité commence dans les choses simples du quotidien.

Après le petit-déjeuner pris à 8h00, la première conférence du jour a démarré à 8h45. Elle portait sur « *La spiritualité du chemin du Cœur* » et a été présentée par l'Abbé Sylvère P. YAMEOGO, aumônier national du MEJ Burkina Faso. Dans son intervention riche et structurée, il a détaillé la mission du RMPP ainsi que sa spiritualité propre : le chemin du Cœur, un itinéraire spirituel découpé en neuf étapes qui guide le chrétien vers une relation intime et profonde avec le Christ. La conférence, très appréciée, s'est terminée à 10h30 et a été suivie d'une classe de chants animée par la commission liturgie, qui s'est prolongée jusqu'à 12h04.

Le déjeuner a eu lieu entre 12h15 et 13h00, suivi d'un temps de repos et de sieste jusqu'à 14h30. À 15h15, les campeurs se sont retrouvés pour une seconde conférence, cette fois sur le thème : « *Jeunesse et réseaux sociaux* » animé par l'aîné Ernest TIEM. Sa présentation a mis en lumière les avantages mais aussi les dangers liés à l'usage des réseaux sociaux. Il a insisté



sur la responsabilité des jeunes, concluant par cette phrase marquante : « Les réseaux sociaux doivent être nos alliés et non nos maîtres. »

À la fin de cette conférence, les jeunes ont participé avec enthousiasme aux activités sportives organisées, moments de détente et de fraternité qui se sont poursuivis jusqu'à 18h45. La journée s'est achevée par le dîner et des jeux de société, avant que chacun ne regagne son dortoir pour un repos bien mérité.

Jour 5 – Samedi 23 août

La cinquième journée a commencé comme les précédentes par le réveil et la toilette entre 4h30 et 6h15. La messe matinale a ensuite été présidée par l'Abbé Sylvère YAMEOGO. Dans son homélie, il a rappelé avec force que « le bonheur a un prix : celui de la fidélité et de l'obéissance ». Il a aussi invité les campeurs à cultiver l'humilité, soulignant la parole du Christ : « Celui qui s'élève sera abaissé, et celui qui s'abaisse sera élevé. »

Après le petit-déjeuner à 8h00, la coordination nationale a tenu une réunion avec les aînés présents pour discuter de l'Assemblée Générale Nationale à venir, mais aussi des stratégies à mettre en place afin de maintenir vivante la flamme du RMPP/MEJ au Togo.

L'Assemblée Générale a débuté vers 11h par une prière d'ouverture. Après avoir clarifié les règles d'éligibilité, les JTC non électeurs ont été mis de côté pour laisser place au processus électoral. Les nouveaux membres du bureau national ont ainsi été élus :

- Coordinateur National : Joseph KOLANI +228 92173593
- Secrétaire National : Christophe YENHAME +228 93109933
- Trésorière Nationale : Alice TCHINDO +228 92905763
- Organisateur National : Emmanuel GNANZIM +228 91585238
- Liturgiste National : Jean DJANGBIOC +228 92171637

Après le déjeuner de 14h15, l'après-midi a été animée par un match de football opposant les jeunes de Sokodé aux campeurs du RMPP/MEJ, sur le terrain du Complexe Scolaire Sainte Joséphine BAKHITA. Le coup d'envoi a été donné après une prière de l'aumônier du camp, l'Abbé Luc KONGO. Dans une ambiance survoltée, les jeunes Sokodé ont ouvert le score, rapidement égalisé par l'équipe des campeurs. La pause a laissé le score à 1-1, mais en deuxième mi-temps, Sokodé a pris l'avantage pour finalement s'imposer 2-1. Le match a pris fin à 18h avec la remise des trophées aux équipes et les campeurs se sont dirigés vers le centre du camp.

Avant le dîner a eu lieu la mise en place du premier bureau diocésain de MEJ – Sokodé, marquant ainsi l'existence officielle du MEJ dans le diocèse de Sokodé.

Après le dîner a eu lieu soirée le feu de camp. Ce temps fort a été marqué par des chants, des danses et un grand esprit de fraternité, clôturant ainsi une journée mémorable.

Jour 6 – Dimanche 24 août



Ce dimanche s'est ouvert comme les jours précédents par le réveil et la toilette (4h30 – 6h30), suivis du petit-déjeuner. À 7h15, tous les campeurs se sont dirigés vers la paroisse Christ Lumière du Monde de Kpangalam pour la messe d'action de grâce présidée par Son Excellence Monseigneur Célestin-Marie GAOUA, évêque de Sokodé.

Au cours de cette célébration solennelle, la parole a été donnée à l'aumônier du camp, l'abbé Luc KONGO, qui a su présenter le mouvement à toute la communauté paroissiale tout en invitant les jeunes à y adhérer massivement. Il a ensuite exprimé au nom de tous notre reconnaissance à l'endroit des paroissiens de Kpangalam avant de demander à l'évêque de procéder à la bénédiction et l'envoi en mission des membres du nouveau bureau national ainsi que ceux du bureau diocésain de Sokodé. Ce fut un moment fort, marqué par une photo de famille et une animation joyeuse dans la cour de la paroisse à l'issue de la messe.

De retour au centre, les campeurs ont bénéficié d'un quartier libre jusqu'à 18h00. Cette pause a permis à chacun de se reposer, de fraterniser ou de vaquer à des activités personnelles de découverte. En soirée, après les toilettes et le dîner, les jeunes se sont retrouvés pour une grande soirée récréative. Danses, poésie, slam et révélations des amis invisibles ont rythmé cette belle soirée, remplie d'énergie et de créativité.

Jour 7 – Lundi 25 août

Le dernier jour du camp a été empreint d'émotion et de gratitude. Dès l'aube, chacun s'est préparé au départ, mais avant tout, la messe matinale présidée par l'aumônier du camp, l'abbé Luc KONGO, a permis de remercier le Seigneur pour sa protection et de lui confier le voyage retour des participants.

Après cette célébration, un geste symbolique et durable a marqué cette clôture : la plantation de trois arbres dans l'enceinte du centre, pour garder une trace vivante du passage du MEJ à Sokodé.

Un bilan des activités a ensuite été réalisé entre le bureau de coordination et les aînés. Ces derniers ont donné de précieuses orientations pour l'après-camp, afin de maintenir l'élan et prolonger les fruits de cette rencontre nationale.

À partir de 10h45, le premier bus a chargé les bagages et les campeurs ont reçu un repas pour la route. Le départ s'est fait progressivement, dans une atmosphère de douce nostalgie. Chacun a repris le chemin de son diocèse, le cœur rempli de souvenirs, de nouvelles amitiés et d'une foi renouvelée.

Ainsi s'est achevé le Camp National RMPP/MEJ Sokodé 2025 : une semaine de fraternité, de prière, de découvertes et de formation qui restera gravée dans les mémoires.

II. Résultats

- Nombre de participants effectifs : 106
- Mobilisation, cohésion, apprentissages.
- Satisfaction et retours des participants : Quelques témoignages des participants



- « L'objectif de ce camp était de réunir les jeunes afin de vivre une expérience de partage, de joie, de fraternité et de foi. Ce camp est une réussite car les objectifs que nous nous étions fixés sont atteints et moi j'ai vécu une belle expérience, j'ai surtout renoué ma foi avec le Seigneur » **Jacqueline LARE du diocèse de Kara**
- « Ce camp est inédit pour la région centrale plus précisément le diocèse de Sokodé car c'est la toute première fois qu'on a eu l'occasion d'assister à ce genre de chose. Ça nous permet de tisser des liens de fraternité avec nos amis venus de partout le Togo et du Burkina-Faso, nous avons été nourris de divers débats à partir des sous-thèmes développés. Avec cette opportunité, nous croyons pouvoir mieux avancer dans la vie et construire un avenir fructueux. » **Fabrice GADA, du diocèse de Sokodé**
- « Ce fut un plaisir de participer à ce camp, depuis l'accueil à la frontière jusqu'ici j'ai remarqué que les togolais sont bien sympathisants et très gentils. Les enseignements ont été agréables et très enrichissants, les différentes homélies aux messes matinales et l'homélie de l'évêque à la messe d'action de grâce nous motivent beaucoup à continuer sur ce chemin avec le MEJ, à rester des jeunes dynamiques et engagés » **Philippe BAMBARA, du diocèse de Koudougou (Burkina-Faso)**
- « C'est ma première fois d'assister à ce genre d'événement et j'avoue que je ne m'attendais pas à quelque chose de si grandiose. Je repars de ce camp avec beaucoup d'enseignement, beaucoup de leçons que je compte mettre en application pour devenir meilleur » **N'KOUE Éric du diocèse de Dapaong**
- « (...) ce qui a rendu ce particulier c'est le fait qu'on ait pu associer plusieurs types d'activités pour permettre à chacun de se retrouver et de vivre pleinement. J'ai particulièrement apprécié le fair-play avec lequel a eu lieu le match amical, ça nous permet de tisser de belles relations les uns avec les autres » **Ulrich KANFOR de l'archidiocèse de Lomé**

CONCLUSION

Le Camp National RMPP/MEJ Sokodé 2025 restera gravé comme un jalon historique dans la vie du mouvement au Togo. Avec une centaine de participants venus de plusieurs diocèses du pays et du Burkina Faso, il a permis non seulement de redynamiser le mouvement, mais aussi de poser de nouvelles bases pour son avenir.

Ce succès n'aurait pas été possible sans le soutien constant des autorités religieuses, administratives, coutumières et des partenaires. Nous exprimons notre profonde gratitude à Mgr Célestin-Marie GAOUA, évêque de Sokodé, à toutes les autorités locales, ainsi qu'aux nombreux bienfaiteurs qui ont cru en ce projet.

Ensemble, nous avons posé un acte de foi et d'espérance : redonner vie au MEJ au Togo pour que d'autres générations de jeunes puissent grandir dans la prière, la formation et l'engagement au service de l'Église et du monde.

III. Images de quelques temps forts

Arrivées des campeurs



Cérémonie d'ouverture



Conférences





Réseau Mondial
de Prière du Pape
TOGO

Réseau Mondial de Prière pour le Pape
Mouvement Eucharistique des Jeunes
(RMPP/MEJ – TOGO)
Siège : Lomé-Togo, Mail : apmej.tg@gmail.com
Tel : 91 58 52 38 / 92 17 35 93



Match Amical



Assemblée Générale





Réseau Mondial
de Prière du Pape
TOGO

Réseau Mondial de Prière pour le Pape
Mouvement Eucharistique des Jeunes
(RMPP/MEJ – TOGO)
Siège : Lomé-Togo, Mail : apmej.tg@gmail.com
Tel : 91 58 52 38 / 92 17 35 93



Messe d'action de grâce



Ambiance





Réseau Mondial
de Prière du Pape
TOGO

Réseau Mondial de Prière pour le Pape
Mouvement Eucharistique des Jeunes
(RMPP/MEJ – TOGO)
Siège : Lomé-Togo, Mail : apmej.tg@gmail.com
Tel : 91 58 52 38 / 92 17 35 93



Plantation des arbres



Messes matinales



Annexe : Lien pour avoir accès à toutes les photos officielles du camp :
https://drive.google.com/drive/folders/1kOxk8g5B2j7JYL9GKjuadBAH2wE9ti2T?usp=drive_link